

## La Junta de Asociados y los Presupuestos municipales

Para las cuatro de la tarde de hoy, está convocada en el Ayuntamiento la Junta de Asociados. El motivo de la reunión es iniciar el estudio y discusión de los Presupuestos, que han de ser fundamento en el nuevo año económico del desenvolvimiento de la administración municipal.

En cuantas reuniones se ha convocado a los Asociados, estos han hecho abstención de su presencia en los asuntos municipales y el caso es al par que deplorable, sorprenden y extraña, pues los deberes de civismo y ciudadanía obligan a quienes aceptan esos cargos a cumplirlos con el debido estímulo y por el beneficio propio y de sus representados ser bajador de los conciliabulos políticos y de las componencias hábiles que convierten los municipios en amparo de concesiones que se cubren con el manto de recomendaciones a discutibles méritos y aptitudes y que prevalecen por la dejación de derechos de quienes por su representación están obligados a ser garantía de una administración ajustada a una equitativa política y a que no se convierta en capullo de las ánimas la caja de la Corporación municipal.

Almería es una población que debe ostentarse con el decoro que su importancia requiere. Y por desgracia, sin dejarnos llevar de optimismos ni ilusiones, hay que reconocer que carece de muchos servicios y mejoras que la vida moderna impone y de las cuales ya podría disfrutar si los hombres a quienes se confieren los cargos públicos y representativos, sea cualquiera su escala, significación e importancia se percataran de que contraen sagrados deberes al aceptarlos y que de su acuidad e iniciativas depende que nos coloquemos en el lugar que corresponde a los pueblos cultos y progresivos o sigamos en el fango de cola de los que son ruidosos y llevan con su negligencia el castigo del abandono y de su apatía.

Para esta tarde, repetimos, está convocada la Junta de Asociados; los asuntos puestos a su examen y discusión obligan a los que tienen ese cargo a constituirse en el Ayuntamiento y defender los intereses de Almería. De no hacerlo así; de dejar que prevalezca el aluvión de aduivas, grangerías, subvenciones y gracias mercedes que en el presupuesto se prodigan, sobre el vecindario y especialmente sobre su comercio y su industria, gravitarán tributaciones e impuestos para que se sostenga esa generosidad, que las mafiosas artes de las triquiñuelas políticas imponen y que prevalecen, por que se desatenden los deberes cívicos y después se recurre al error de miserias y asustadizas ranas.

## Notas de Sociedad

De Somorin ha llegado el comerciante don José Echevarría.  
De la ciudad de los Cámenes ha llegado el abogado don Agustín C. Deuare.  
Ha regresado de Granada el oven estudiante don José Sánchez Coromina.  
Ha regresado de Gérgal el abogado don Luis Sola Ruiz.  
De Beja ha llegado el comerciante de aquella plaza don Juan Ruiz.  
Se encuentra en esta el farmacéutico de Albánchez don Antonio Alonso.  
Se encuentra entre nosotros los propietarios de Institución don José Fortes Alcaráz, don Ramón García López, don José Alcaraz Alcaraz y don Francisco Pastor.  
Ayer marchó a la Corte el abogado don Antonio Sánchez Pérez.  
De la ciudad de los Cámenes ha llegado a esta, donde permanecerá la semana Santa el joven estudiante de derecho don Franco Fuentes.  
Se encuentra entre nosotros el alcalde de Gérgal don Juan González Espina.  
De Urracal ha llegado el comerciante don Jaime Segura.  
Ha llegado a esta el propietario de Cañada don Antonio Moreno Fernández y don Antonio Castro Sánchez.  
De Huéneja ha llegado a esta el propietario don Agustín Amat Lázaro.  
Ha regresado de Régol el propietario don Emilio Viciano Viciano.

## Aligerando una mudanza

Don Antonio Sánchez Contreras, habitante en Beja, tuvo por conveniente variar de domicilio y dispuso el traslado de sus muebles y efectos a otro local. Cuando regresó a su antigua morada se encontró con la desagradable sorpresa de alguien eficazmente le aherzaba el trabajo de transportar algunos efectos entre los cuales se hallaban la instalación de la luz eléctrica y dos lonjas de tomo. Como a dicho señor no le satisfizo tan inesperada ayuda la denunció a la Guardia civil y esta ha detenido a Baldemero Luque Domingo, de diez y siete años, de aquella vecindad que manifestó que la instalación la había vendido a cambio de un encendedor en el comercio de don Luis Barrionuevo y el tocino en la cantidad de nueve pesetas en el de don Juan Valdivia López.

## DELEGACION DE HACIENDA

Multas  
Per no haber rendido la cuenta voluntaria, por cédulas personales, a pesar de los requerimientos efectuados, el señor Delegado de Hacienda ha decretado las multas que se indican contra los ayuntamientos que se expresan:  
Cádoz, 37.50 pesetas; Almócita, 17.50; Cantoria, 37.50; Huércal-Overa, 125; Macael, 17.50; Purchena, 37.50; Tíjola, 37.50; Turrillas, 17.50; y Vélez Rubio, 125.

Pagos  
Para hoy se ha señalado el de los libramientos pertenecientes a las administraciones de Loterías números 3 y 4 y Clases Pasivas.

## Los atracadores del Zapillo

Nos congratulamos de aplaudir hoy otro buen servicio de la Guardia civil, efectuado por los individuos de esta Comandancia don José Maldonado Ruiz y don Francisco Sánchez Gábarantes. Estos individuos, del simpático y benemérito Instituto, han descubierto a los autores del atroz crimen de que fue objeto en el camino de Zapillo el joven Luis Estrella Zea, de cuyo escandaloso hecho nos ocupamos.

Los autores del punible hecho son José Morales Vizcaino, de 24 años; Antonio Giménez Maíllez, de 21; y Lázaro Sánchez López, de 14, los cuales como presumimos habitan en la barriada del Zapillo y hubieran repetido esos hechos delictivos si la guardia civil no se hubiera con el celo y energía que ha desplegado. El acto realizado por esos tres desalmados es digno de un enérgico castigo y por el celo una vez acreditado de la Benemérita lo recibirán adecuado y las personas que por aquellos lugares circulan se verán exentas de ser víctimas de fechorías como la que llevaron a cabo con un joven inocente y digno.

## Vida judicial

Señalamientos para hoy  
Sección segunda.—Vista de la Causa del Juzgado de Purchena, sobre homicidio por impudencia, contra Antonio Pérez Guirado. Abogado, señor Saavedra; procurador, señor Moreno.

## Una conferencia en el Instituto

En el Instituto tuvo lugar ayer una conferencia que corrió a cargo del secretario de la Sociedad Estudiantil don Luis Jaramillo. El tema sobre que disertó el joven orador fue el del «Estudiante y sus derechos», que lo desarrolló con la galanura y brillantez que del aventajado estudiante era de esperar. Habló sobre el modo de examinar el respeto que merece el estudiante, de capital, del trabajo, del obrero intelectual y del manual, de la relación de éstos con el capital, y sobre otros temas que resultaron bonitos, tanto por la materia como por la galana palabra del señor Jaramillo.

## Del Municipio

Desprendimiento  
El Director de la Cárcel ha ofrecido al Ayuntamiento, comunicando que se ha desprendido parte del muro que separa la cocina del patio del agua y si no se repara con la debida urgencia se demolerá todo y el arco que lo sostiene.  
Subiendo el alquiler  
Don Fernando Gómez de Talavera, dueño de la casa número 3 de la Plaza de la Catedral, donde están las oficinas de la zona de Reclutamiento ha notificado a la Alcaldía, que eleva el alquiler de dicha finca a doscientas veinticinco pesetas mensuales.  
Junta de Asociados  
Para las 4 de la tarde de hoy, en segunda convocatoria, está citada la Junta de Asociados.

Los asuntos del orden del día son aprobación de pliegos de condiciones para el arriendo de varios impuestos y discusión de los presupuestos que han de regir en el próximo año económico.

Recaudación  
La efectuada el día 16 por el Municipio, fué la siguiente:  
Por el impuesto de vinos 322.50 pesetas.  
Por arbitrios extraordinarios pesetas 253.87.

## LOS NUEVOS MINISTROS



Don Juan Fernández Prada, nombrado Ministro de Marina.

## Multas gubernativas

El Gobernador civil multó ayer en 25 y 10 pesetas, respectivamente, por infringir el reglamento sobre hospedajes a José Guerrero, dueño del hospedaje de San Rafael y a José Navarro, dueño de la posada del Cantón y Francisca Simón Núñez, dueña de la posada de la Virgen del Mar.

## A LAS PEPAS

En siendo mujeres guapas, no pensaría con acierto, negándoles los propósitos que merecen por su mérito; por eso, si ayer las Lolitas por mi parte merecieron la prueba demostrativa de mi timidez y afecto, no es justo dejar las Pepas en el fondo del tintero.

Yo también me llamo Pepe, y estoy orgulloso de ello, por que San José es un santo muy simpático y muy bueno. No protestó contra Herodes, que le persiguió severo, mientras van hoy por el mundo tantos dignos caballeros que pasean en automóvil, sin que se metan con ellos ni Juan Rubio si policía, ni otros estirados tan fieros como el que he mencionado y es terror de los rateros. Pero dejemos las cosas, que ahora tratarlas no quiero, y digámos a las Pepas lo mucho que las aprecio y conmigo los que estiman, lo que vale y lo que es bueno.

Y lo dicho y lo afirmo... La célebre Califonía, que es rica en metal de precio, en ese que llaman oro, y que yo nunca lo veo, cuando exhiben algún trozo del mineral que es tan bueno lo denominan ¡Pepitas! ¡Y ya saben darle mentón!... Y es que sabios aquí llaman que en la vida que corremos es hallar una Pepita lo mejor de lo mas bueno.

Y lo dicho, yo lo afirmo, y decidí o sostengo, porque no encuentro una Pepa nunca con un ojo tuerto, con la nariz achataca, ni el mas ligero defecto. Y he sa en esto la razón me dan, acordos con ello, los que venden y comercian en diferentes oficios, porque Pepitas les llaman a las muchecas de mérito. Y para poner ya punto a estos renglones en ve, se, diré que el que se divierte y disfruta de lo bueno no dice ¡viva la califonía! ni Carolina, ni Petro, cuando está de la expansión ya colmado y satisfecho. La frase mas usual y que todos conocemos es gritar: ¡Viva la Pepa! y demostrado con esto está la pimienta y sal, que ya sabe el orbe entero que raunen en sus lindos, revolucionarios cuerpos.

RAVOT

## Registro civil

Na imientos: José Serante Escob, María Rojas Gázquez.  
Defunciones: Rosa Ortega Marín, José Gómez Romero, Gracia Zorata González, Antonio Alonso Hernández y María Álvarez Castro. Matrimonios: Ninguno.

## NECROLOGIA

En la tarde de ayer se verificó el sepelio del cadáver de la señorita Gracia Zapata García, que falleció a las 6 de la mañana, a los 18 años de edad, hija de don Miguel Zapata.

Asistió al acto una gran concurrencia, presidiendo el duelo el primer teniente de alcalde don Antonio Alonso y los concejales señores Fuentes Jover y Vidal, Salvador Zes y Bascuñana.

Dios haya acogido en su seno el alma de la finada.

## Movimiento marítimo

Buques admitidos  
Vapor español «Trini» procedente de Barcelona, con carga general y 7 pasajeros.  
Idem francés «Valdivia», de Marsella con id., y 1.033 id.  
Laud español «Morillo», de Motril, en lastre.  
Despachados  
Vapor francés «Valdivia», para Buenos Aires, con carga general y los pasajeros.  
Laud español «Morillo», para Mazarrón, con mineral.  
Coleta id. «Unión», para idem, con id.  
Paloport portugués «Hundomb», para id., en lastre.  
Balandra española «Rosa Batis», para Málaga, con carbón.  
Vapor id. «Trini», para Melilla, con carga general y pasajeros.

## Noticias

Exámenes de Procuradores  
Por la Audiencia Territorial de Granada se anuncia que el día 10 del próximo mayo, se celebrarán en la misma los exámenes de Procuradores. Los aspirantes dirigirán sus solicitudes...

## INFORMACION TELEGRAFICA

### De nuestro corresponsal en Madrid Sr. Sánchez Ortiz

#### Antecedentes de Ramón Sabater

Se conocen algunos detalles de los pasos dados por Ramón Sabater. Este estuvo en Madrid desde primero de Enero hasta el 4 de Mayo. Lo tajo desde Barcelona, donde residía, un automóvil y casa de un italiano que vive en Madrid y que se dedica a negocios de automóviles, permaneció dos meses comiendo y durmiendo. El italiano ha declarado que trajo a Sabater a Madrid al conocer sus excelentes antecedentes.

#### Porqué se les detuvo

La detención de Sabater y su mujer obedeció a coincidir los nombres de las cédulas que sirvieron para el contrato de la casa de la calle de Fernandez Oviedo. Otras detenciones inefectivas  
En el rigor desplegado por las autoridades se han realizado otras detenciones que no han tenido eficacia alguna, pues no han resultado cómplices del atestado y han sido puestos en libertad.

#### La rebelión de Zaragoza

Zaragoza. Se ha publicado la sentencia, por el delito de rebelión cometido en el Cuartel...

ciudad el Presidente de la misma, dentro de los quince primeros días del mes de abril, acompañadas de los documentos que determinan las disposiciones prevenidas para su admisión.

Aprovechamiento de pastos  
El día 5 del próximo abril se celebrará en Baeares la primera subasta del aprovechamiento de pastos de los montes pertenecientes a los propios de dicho pueblo.

Título de maestra  
En la Sección Administrativa de primera enseñanza de esta capital, se halla a disposición de doña Dolores Madoley, el título de Maestra sustituta de Arroyo de Albánchez.

Exposiciones  
Por el ayuntamiento de Vicar se ha expuesto al público el repartimiento de rústica y urbana para el próximo ejercicio económico, para que reclamen los que se crean perjudicados.

Un arma nefasta  
Per la Guardia civil del puesto de los Gallardos y en cumplimiento de una comunicación del señor Juez municipal de Vera le ha sido ocupada en Bédar, al vecino de aquella localidad, Domingo Artero Cano, una faca, que llevaba el día 5 del actual en el acto de la lucha que sostuvo con su vecino Manuel Lorita Serrano, de la que resultó herido el Artero en la mano izquierda.

Anis del Mono  
Es ya tan reconocida la bondad de este acreditado ANIS, que huelgan toda clase de comentarios. De venta en el Café SUIZO.

## EL ANIS SALAS

Los inteligentes, las personas de gusto pisan en Cafés y establecimientos el Anis Salas, que fabrica la casa Viuda de F. Juevier Salas, y de la que es representante para Almería y Granada, don Antonio Palma Ossete, de Huércal-Overa.

## Banquete de gala

A las ocho y media, se ha celebrado en Palacio, el banquete de gala en honor de los nuevos cardenales a los que les fué impuesto el capelo.

## Más detenidos

Bilbao. Cumpliendo órdenes de la dirección de Seguridad, ha sido detenido un sindicalista socialista, por suponerse que intervino en la compra de las pistolas Star que utilizaron los criminales.

## Unos viajeros sospechosos. Se les detienen y son libertados

El que adquirió la pistola de Tibar ha comparecido en el juzgado y el cabo de la benemerita que logró su detención.

## Mateu pide su dinero. Es muy cumplido

El anarquista Mateu continúa incomunicado en la cárcel. Reclama el dinero que se le encontró al ser detenido y dice que lo necesita para pagar algunas deudas.

## El papel y los periodistas

Hoy visitaron al señor La Cierva varios directores de periódicos para comunicarle los acuerdos de la Asamblea celebrada ayer para tratar de la cuestión del papel.

Solicitan el apoyo del ministerio de Fomento y el señor La Cierva les dijo que la política cancelaría todavía no es de fliviva y está como se hab o en el Parlamento en vista de la información pública.

Prómetoles que sus actos irán encaminados a cuanto redunde en beneficio del país.

## Protestas contra el Derecho de Seguridad

Los periodistas han visitado al ministro de la Gobernación señor Bugallal para protestar contra las medidas del Director de Seguridad restringiendo las informaciones del asesinato del Sr. Dato.

La entrevista fué cordialísima y se acordó que ese asunto sea sometido a la previa censura.

## Los que no parecen

Son infructuosas cuantas investigaciones se hacen para saber la ruta de Leopoldo Nobie, su esposa y Ramón Casanelles.

## El próximo Consejo de Ministros

El próximo Consejo de Ministros se celebrará en la casa del Presidente señor Allende Salazar.

## Otro complicado

Se practican diligencias para la captura de un jorobado, que se tiene la certidumbre de que está directamente complicado en el asesinato del señor Dato.

## El próximo Consejo

Mañana se reunirá el Consejo de Ministros, se espera que todos los Ministros llevarán estudiados los asuntos de sus departamentos.

## Estado de Ruiz Jiménez

Las noticias que se reciben de Málaga sobre el estado del exministro romanista don Joaquín Ruiz Jiménez, acusan que el enfermo continúa mejorando.

## Banquete de gala

Asistieron setenta comensales, estando entre ellos, además de los Reyes y Altezas, las mismas personalidades que lo hicieron a la ceremonia de la mañana.

## Más detenidos

La benemerita ha reforzado la vigilancia en las carreteras. El teniente coronel de la guardia civil ha desmentido que se haya hecho anteriormente ninguna detención relacionada con el atentado del Sr. Dato.

## Sigue la censura

Dicen de Barcelona que ha sido detenido en aquella capital... Se asegura que Leopoldo Nobie y su amante han salido esta noche para Madrid.

## RODRIGUEZ BOTI

Asistencia a partos  
Consulta especial de matris de 11 a 1 y de 3 a 5.  
Puerta de Purchena, núm. 6, pasil

## ALGODON HEUROSTÁTICO PARA CASOS DE URGENCIA

Con la aplicación de este algodón a heridas de todas clases, sea la sangría casi instantáneamente aliviada, el dolor, además se evitan las infecciones y se acelera la cicatrización indispensable en Colojos, Casa de Campo, Cuarteles etc. y para automovilistas, viajeros y en general para todo el mundo. Sin probarlo no puede apreciarse lo que vale este algodón de consumo tan extendido desde la guerra en América, Inglaterra, Francia, etc. De venta en Almería Farmacia de don José Romero, Paseo del Financiero.

